

Neues Kommando der FF Köppling

Hauptbrandinspektor Gemeinderat Johann Strommer zum Ehrenhauptbrandinspektor ernannt

Bei der am 8. Jänner 1977 im Gasthaus Lebitschnig in St. Johann o. H. stattgefundenen 64. Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Köppling konnte Hauptbrandinspektor Gemeinderat Johann Strommer neben den fast vollzählig erschienenen Feuerwehrkameraden den Ehrenhauptmann Alois Holzer, den Abschnittsbrandinspektor August Langmann, Bürgermeister Ernst Winklhofer und Vizebürgermeister Franz Leitner begrüßen.

In einer Gedenkminute wurde der verstorbenen Kameraden und unterstützenden Mitglieder gedacht.

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung und der Jahresbericht wurden vom Schriftführer Ernst Winklhofer vorgelesen. Aus dem Jahresbericht geht eine sehr umfangreiche Tätigkeit der Wehr im abgelaufenen Jahr hervor.

Den Kassenbericht erstattete Oberbrandinspektor Ferdinand Wenzl; die Feuerwehrkasse weist eine sehr gesunde Entwicklung aus. Der Kassaprüfer Alois Strommer berichtete über die durchgeführte Prüfung und stellte die mustergültige Arbeit des Kassiers und des Hauptbrandinspektors fest. Er stellte den Antrag auf Entlastung des Kommandos. Sein Antrag wurde einstimmig beschlossen.

Hauptbrandinspektor Strommer berichtete anschließend über die Entwicklung der Freiwilligen Feuerwehr Köppling seit der Gründung im Jahre 1912. Er erwähnte die verdienstvolle Tätigkeit der früheren Hauptleute Anton Holzer, vgl. Joslbauer von 1912 bis 1919, Ferdinand Grinschgl, vgl. Licklpetter von 1919 bis 1952 und von Alois Holzer, Kaufmann in Köppling, von 1952 bis 1956. Weiters berichtete er über die schwierige Lage der Wehr in den Fünfzigerjahren, als er zum Hauptmann gewählt wurde. Es mußte der Mannschaftsstand neu aufgebaut werden, neue Uniformen für die gesamte Mannschaft wurden angeschafft, ständig wurden neue Geräte, Autos und die Motorspritze nachgeschafft. Dies war nur möglich, weil die Feuerwehrmänner immer den Hauptmann unterstützten und die Bevölkerung für die Belange der Feuerwehr größtes Verständnis aufbrachte. Am Schluß seines Berichtes teilte Hauptbrandinspektor Strommer mit, daß er auf Grund seines Alters seine Stelle in jüngere Hände übergeben möchte.

Für die Neuwahl übergab der Hauptbrandinspektor den Vorsitz dem Abschnittsbrandinspektor August Langmann. Noch bevor auf die Neuwahl des Kommandos eingegangen wurde, würdigte Abschnittsbrandinspektor Langmann in bewegten Worten die Leistungen des Hauptbrandinspektors Johann Strommer und sagte, daß Strommer in den Reihen des Abschnittes immer ein hochangesehener und beliebter Feuerwehroffizier gewesen ist. Bürgermeister Winklhofer würdigte in bewegten und anerkennenden Worten die Leistungen des scheidenden Feuerwehrkom-

mandanten und sprach die Bitte aus, daß HBI Strommer auch in Zukunft sowohl der Feuerwehr als auch der Gemeinde St. Johann-Köppling seine wertvollen Dienste erweise. Nachdem die Gemeinde bereits vor einem Jahr an Herrn Strommer die Ehrenbürgerwürde verliehen hat, stellte der Bürgermeister fest, daß die Wehrkameraden ihre Dankesschuld dem scheidenden Hauptmann nur durch die Ernennung zum Ehrenhauptmann abstaten können. Er stellte den Antrag, Hauptbrandinspektor Strommer zum Ehrenhauptbrandinspektor zu ernennen. Dieser Antrag wurde einstimmig und mit großem Applaus angenommen.

Zum neuen Hauptbrandinspektor wurde der bisherige Brandmeister Gemeinderat Anton Konrath gewählt. Da er sich durch einen Unfall im Krankenstand befindet, wurde er von einer Abordnung der Wehr Köppling besucht, welcher er erklärte, daß er die Wahl annehme und den Wehrkameraden für ihr Vertrauen danke. Hauptbrandinspektor Konrath gehört den jüngeren Feuerwehrgeneration an (Jahrgang 1944). Er ist seit 1961 begeisterter Feuerwehrmann und hat sich vor allem als Gruppenkommandant der Leistungsgruppe im Jahre 1975 besonders bewährt. Unter seinem Kommando errang die Leistungsgruppe der Freiwilligen Feuerwehr Köppling damals beim Landesfeuerwehrtag das silberne Leistungsabzeichen. Weiters bemüht er sich um die sportliche Ertüchtigung der Wehrkameraden, wodurch im vergangenen Jahr die Freiwillige Feuerwehr Köppling bei einem Fußballturnier der sieben Vereine der Gemeinde Sankt Johann-Köppling den ersten Preis erringen konnte. Hauptbrandinspektor Konrath ist Uhrmachermeister und hat sich in St. Johann o. H. ein sauberes Eigenheim erbaut.

Zu seinem Stellvertreter wurde der bisherige, bewährte Oberbrandinspektor Ferdinand Wenzl gewählt. Die Funktion des Brandmeisters wurde dem Schmiedemeister Fritz Hechtl übertragen. Die weiteren Chargen werden nach Genesung des HBI ernannt.

Als Kassenprüfer für das Jahr 1977 wurden Ehrenlöschmeister Alois Lerch und Feuerwehrmann Josef Wagner gewählt. Die provisorischen Feuerwehrmänner Franz Schwabl, Peter Purgstaller und Josef Wagner wurden zu Feuerwehrmännern befördert.

Abschließend dankte ABI Langmann noch einmal dem scheidenden Hauptbrandinspektor Strommer, weiters dankte er der Wehr für die Einsatzbereitschaft im Jahre 1976 und ersuchte um aktive Mitarbeit und ständige Bereitschaft im kommenden Jahr.

Bürgermeister Winklhofer ersuchte im Schlußwort die Wehrkameraden, immer das Gemeinsame zu sehen und auf die gesamte Entwicklung in der Gemeinde St. Johann-Köppling zu achten. Auch er dankte für die Mitarbeit im vergangenen Jahr und ersuchte um weitere gute Zusammenarbeit.

E. W.